
平成２９年土佐清水市議会定例会９月会議

※一人の質疑・質問は、１時間を制限とし、休憩を１０分とります。また、昼食は１時間程度としています。そのため開始時間は前後しますので、あくまでも目安としてください。

月　日 曜　日 順　位 質　問　者 答　弁　者 開　始　時　間

1 「土佐清水市中高生みらい議会」について
○ すばらしい取り組みである
○ 質問の内容はどのようにして決めているか
○ 傍聴に中高生が多く来てもらえたら
○ 提案型の意見がなかったのは残念

2 国民健康保険税について
○ 平成３０年度に運営主体が県にかわる
○ ８月３１日の運営方針案の内容は
○ 本市の保険税の見通しは
○ 極端に上がらないことを願う

1 国民健康保険について
○ 制度改正の概要について
○ 保険料の見込み
○ 保険事業の今後の収支見込みについて
○ 特定健診の実施状況について
○ 「後発医薬品」ジェネリック医薬品の使用拡大実績

2 市勢の現状と活性化に向けての施策について
○ 人口の推移について
○ 就労の場の確保
○ 移住対策の実績と課題
○ 人口減少と行政サービス
○ 職員の能力開発への取り組み
○ 地域運営組織について
○ 人口減少に歯止めをかける施策について

1 緊急時にも対応できる道路網の整備促進について
○ 市道旭町天神線改良工事について
・ 旭町建物火災に対する消火活動の経過について
・ 消火活動にどのような影響があったのか
・ 建物火災の推移と今後の火災予防活動について
・ 市道旭町天神線の取り組みについて
・ 事務事業の引継ぎについて
・ 土地所有者等への協力依頼について
・ 今後この路線をどのように改良を図るのか

2 地震津波の防止対策の推進状況について
○ 老朽住宅等除却事業について
・ 老朽住宅等除却事業実施状況について
・ 住宅以外の建設物の除却事業について
・ 補助金交付を受けて実施した事業について
・ 補助金交付要綱の見直しについて
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月　日 曜　日 順　位 質　問　者 答　弁　者 開　始　時　間質　　問　　内　　容

1 塩の製造販売による産業振興策について
○ 土佐湾の海水・塩分濃度などの分析と結果について
○ 塩製造販売に対する将来性についてはどのように判断するか
○ 塩の製造販売等について担当者を生産地に視察研究に行かせてはどうか
○ 節納屋等の施設を有効活用できないか
○ 本市の資源を有効に活用し効率的な事業展開を行うことはできないか

2 塩分摂取量と健康について
○ 塩分摂取の過不足による人体への影響について問う

1 健康遊具について
○ 健康遊具とは
○ 健康遊具の効用
○ 健康遊具の設置

2 本市の財政状況について
○ 大型事業の評価
○ 将来の市民の負担について
○ 本市の財政状況について
・ 「長期財政見通し」
・ 「経常収支比率」で見る
○ 新規事業と財政状況の見通し
○ 財源不足への対応
・ コンサルタントへの委託見直し

3 核兵器禁止条約に関わって
○ 核兵器禁止条約について
・ 核兵器禁止条約の内容
○ 日本政府の対応
○ 平和首長会議
・ 「ナガサキアピール」
・ 核兵器禁止条約批准の要請を
○ 北朝鮮の核開発・ミサイル問題
・ Ｊアラート試験放送
・ 国、自治体の対応

1 防災について
○ 台風５号、早めの避難勧告について
○ 高齢者、障害者の搬送について
○ 避難所の対応について
○ 県から出された土砂災害ハザードマップに危険箇所が示されているが、避難所は大丈夫なのか
○ これからも、早め早めの勧告・指示を

1 光ファイバ回線の整備について
○ 市内の光ファイバ回線の整備状況について
○ 光ファイバ回線整備の課題について
○ 整備拡大に対する補助制度について
○ 整備拡大に向けた取り組みについて

2 メジカ産業再生プロジェクトについて
○ 現在の取り組み内容について
○ 取り組みにおける課題について
○ 漁業者との関わりについて
○ メジカ産業の将来像について

6

５番

浅尾　公厚　君

（一問一答）

危 機 管 理 課 長

市 長

３番

細川　博史　君

（一問一答）

４番

前田　晃　君

（一問一答）

総 務 課 長

市 長

農 林 水 産 課 長

市 長

１０番

岡﨑　宣男　君

（一問一答）

4

農 林 水 産 課 長

市 長

健 康 推 進 課 長

危 機 管 理 課 長

市 長

7

5

まちづくり対策課長

市 長

企 画 財 政 課 長

市 長

9月11日 月

9月12日 火

13時ごろ

14時ごろ

10時ごろ

11時ごろ

2



月　日 曜　日 順　位 質　問　者 答　弁　者 開　始　時　間質　　問　　内　　容

1 学校給食について
○ スケジュールについて
○ 保護者説明会について
○ 地産地消について

2 「土佐清水市高齢者福祉計画・介護保険事業計画」に
ついて
○ 土佐清水市の高齢者・介護保険を取り巻く現状
○ 計画の基本的な考え方
・ 国の動向
・ 市の方針
○ 市長の見解

1 本市の観光業について 観 光 商 工 課 長

2 足摺岬灯台付近の土地について 観 光 商 工 課 長

3 小中学校の通学について

1 「若者議会」（仮称）の検討を
○ 中高生みらい議会、どう分析する

2 平成２８年度
「土佐清水市水道事業会計決算書」及び
「決算審査意見書」から～
○浮かび上がる課題は
○今後の会計見通し
○市民への実情周知を

3 ジオパーク推進事業
○ 認定への道しるべは
○ 認定でも観光客は増えない――の！？
○ 「土佐清水市みんなでまちづくり条例」とのリンク
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